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梁肇恒先生  
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谢淑芬女士  
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洪传军先生  

张国豪先生  

李学仪女士  
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务经理 (分区支持 ) 

康乐及文化事务署高级行政主任 (策划

事务 )12 

康乐及文化事务署图书馆高级馆长 (九

龙城区 )  

民政事务总署高级工程督察 (九龙 ) 

规划署高级城巿规划师 /九龙 2 

渠务署工程师 /九龙 9 

土木工程拓展署高级工程师 /5(东 ) 

路政署区域工程师 /红磡  

 

应邀出席者 :  

议程二：  

 

 

议程三：  

 

 

 

苏玉燕女士  

黄雪贤女士  

 

冯俊豪先生  

 

 

香港铁路有限公司对外事务经理  

香港铁路有限公司助理经理–对外事务  

 

水务署工程师 /九龙区 (供应及保养 2) 

*  *  * 

 

 

主席致欢迎辞  

1.     地区设施及工程委员会 (下文简称「地工会」 )主席欢迎所有委

员及部门代表出席地工会第七次会议。  

2.     主席提醒各位委员按《九龙城区议会常规》(下文简称《区议会

常规》)第 22 条的规定申报利益，若委员的物业业权、职业或投资等个

人利益与讨論事项有关连，或有潜在利益冲突，委员应主动在会议上申

报，以便他按《区议会常规》作出决定。  

3.     主席表示，根据《区议会常规》第 80(1)条，委员会会议的法定

人数为全体成员人数的一半。如在会议开始或在会议进行期间没有足

够的法定人数，他须指示秘书召唤缺席者出席。如在 15 分钟后仍未有

足够的法定人数，他会宣布休会。他接着根据《区议会常规》第 13 条

的规定，批准每名与会者就同一议题参与讨论时最多发言三次，每次发

言的时限为两分钟。他又提醒与会者关掉手提电话，或将响闹装置改为

震动提示，以免会议受到干扰。  
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议程一  

通过第六次会议记录  

4.     主席宣布第六次会议记录无须修订，并获得委员会一致通过。 

 

议程二  

建议于港铁启德站增设便捷还书箱  

(地工会文件第 1/2025 号 ) 

5.   委员介绍文件。  

6.     主席请委员参阅由香港铁路有限公司 (下文简称「港铁」 )提交

的席上文件第 1 号书面响应及康乐及文化事务署 (下文简称「康文署」)

提交的席上文件第 2 号书面回应。  

7.   委员有以下建议：  

(i)  建议署方在九龙城区内人流较多的港铁车站，包括何文

田站、黄埔站及红磡站增设便捷还书箱，以便利居民；以

及  

(ii)  建议署方推行试行计划，于启德站增设便捷还书箱，并统

计使用量，以研究增设便捷还书箱的必要性。  

8.   港铁代表的响应综合如下：  

(i)  港铁车站内的还书箱服务由康文署提供，港铁负责配合

和提供场地支持；以及  

(ii)  港铁会与康文署保持紧密联系，如康文署日后有意在启

德站增设还书箱，港铁会按实际情况和营运需要作出考

虑，确保在增设有关设施时不会影响车站运作和乘客安

全，以及符合相关法例的要求，例如《消防安全（建筑物）

条例》。  

9.   康文署代表的响应综合如下：  

(i)  署方辖下 71 间公共图书馆均设置还书箱，方便读者于休

馆后归还图书馆资料；  

(ii)  署方在港铁三个主要转车站，包括中环站、九龙塘站及南

昌站设置还书箱，这三个转车站覆盖六条主要铁路线，可
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便利乘搭不同港铁线的读者。观塘线和东铁线的乘客可

以使用九龙塘站的还书箱、港岛线和荃湾线的乘客可以

使用中环站的还书箱，以及屯门线和东涌线的乘客可以

使用南昌站的还书箱；以及  

(iii)  考虑到现时的服务使用量以及成本效益，署方现阶段未

有计划把服务扩展至其他港铁车站，署方会与港铁保持

联系，因应路线发展及人流变化，适时探讨增设相关设

施。署方亦会继续留意市民对图书馆服务的需求，并在资

源许可的情况下，进一步加强启德地区的图书馆服务。  

10.   委员有以下意见及提问：  

(i)  随着启德的公私营房屋陆续落成，区内人口将会持续增

加，希望署方在资源许可的情况下，考虑在启德站增设还

书箱；以及  

(ii)  查询署方现时设置于港铁站内的三个还书箱的使用量，

并建议署方适时检讨及考虑于更多港铁车站增设还书箱。 

11.  康文署代表的响应综合如下：  

(i)  根据 2023 年的统计数字，三个港铁站内还书箱的使用量

仍未饱和，署方在计划于港铁车站增设还书箱时，需考虑

车站分布、乘客流量、运输安排和升降机设施等因素，署

方现时未有计划于港铁启德站增设还书箱；以及  

(ii)  署方备悉委员的意见，并会于资源许可的情况下探讨于

其他港铁车站增设还书箱的可行性。  

12.     主席作出总结，他表示现行港铁站内还书箱未能满足九龙城区

居民的需求，他促请署方以便利市民为前提，与其他部门商讨于更多港

铁车站增设还书箱的可行性。  

 

议程三  

关注马头围配水库游乐场的工程进度及卫生问题  

(地工会文件 2/2025 号 ) 

13.   委员介绍文件。  
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14.     主席请委员参阅由水务署提交的席上文件第 3 号书面回应及路

政署提交的席上文件第 4 号书面回应。  

15.     委员有以下意见及提问：  

(i)  建议相关部门清理马头围配水库游乐场附近地盘内的垃

圾，避免老鼠藏匿；  

(ii)  查询马头围配水库游乐场附近工程的施工时间表及预计

完工时间；以及  

(iii)  建议相关部门派员清洁山坡及附近位置，包括放置灭虫

剂、药饵及堵塞鼠穴等，以防治蚊患及鼠患。  

16.   水务署代表的响应综合如下：  

(i)  署方已于 2024 年 12 月 12 日完成马头围配水库附近水务

署管辖范围内的防治鼠患工作，包括修剪杂草、清理垃圾、

堵塞疑似鼠洞及在排水渠口安装防鼠网；以及  

(ii)  署方一直于其管理范围内靠近民居的斜坡进行定期维护

及卫生清洁工作，包括修剪杂草、清理积水及喷洒蚊油

等。此外，署方在大雨后及蚊患指数高时，会视乎情况加

强上述灭蚊及防鼠工作。  

17.   路政署代表的响应综合如下：  

(i)  位于马头围配水库附近的「中九龙干线 -中段隧道」工程

主要为建造一条长约 2.8 公里的双管隧道，连接油麻地

至马头角，隧道工程现已大致完成；   

(ii)  为配合有关工程，于工程期间，邻近配水库及半山壹号的

斜坡由署方负责维修保养；以及  

(iii)  署方会定期对辖下的斜坡进行维修保养，包括清理斜坡

上的渠道及清除杂草。相关的维修保养工作已于 2024 年

12 月 24 日完成。  

18.   康文署代表的响应综合如下：  

(i)  署方非常注重辖下场地的环境卫生，署方会安排清洁承

办商每天清理游乐场内的垃圾及枯叶，以杜绝老鼠的食

物来源及藏匿点；以及  
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(ii)  在有需要时，署方会聘请承办商进行灭鼠工作，包括放置

杀鼠剂及堵塞老鼠的藏匿点，并进行有关的善后清洁工

作。  

19.     委员有以下意见及提问：  

(i)  查询水务署定期维护斜坡及进行清洁工作的时间表；  

(ii)  查询路政署有关工程的完工日期，并促请署方在工程完

成后尽快移除工程仪器，以免蚊虫滋生；以及  

(iii)  查询相关部门有否在地盘附近提供联络途径，让市民查

询工程资讯及表达意见。  

20.     水务署代表的响应综合如下：  

(i)  署方每一至两年会为其管辖范围内的斜坡进行定期检视

和清理工作，以及每年为邻近民居的斜坡喷洒蚊油约 8 次；  

(ii)  署方会于雨季前后加强清理工作，并密切留意相关情况，

以保持卫生清洁；以及  

(iii)  署方辖下之登记斜坡已设有斜坡号码和名牌，供市民查

询资讯。  

21.   路政署代表的响应综合如下：  

(i)  署方会在会后补充完工日期、移除有关工程仪器的时间

表及供市民查询工程资讯的联络途径；以及  

(ii)  在「中九龙干线 -中段隧道」工程完成后，场地的管理工

作将归还予相关部门。  

[会后补注： 路政署于工程期间设置的注水防栏上附有工程项目资料及

联络电话。工程完成后，有关注水防栏亦已于 2025 年 1 月 11 日被移

除。 ]  

 

议程四  

建议于九龙城区游乐场增设户外乒乓球台  

(地工会文件第 3/2025 号 ) 

22.     委员介绍文件。  
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23.   主席请委员参阅由康文署提交的席上文件第 5 号书面回应。  

24.     康文署代表的响应综合如下：  

(i)  在海心公园 (第二期 )扩建工程中，署方将于场内增设一张

户外乒乓球台，有关工程预计于 2025 年第一季完成，以

供市民使用有关场地；以及  

(ii)  署方已备悉有关建议，日后于区内其他场地进行翻新工

程时，会考虑在适合的地点增设户外乒乓球台。  

25.   委员查询署方在增设户外乒乓球台时的考虑因素。  

26.     康文署代表表示，署方在计划增设户外乒乓球台时，会考虑当

区居民的需求。此外，署方已在辖下体育馆举办了不同类型的乒乓球训

练班，让市民有更多机会参与乒乓球运动。  

 

议程五  

持续关注九龙仔公园设施开放安排  

(地工会文件第 4/2025 号 ) 

27.   委员介绍文件。  

28.     主席请委员参阅由康文署提交的席上文件第 6 号书面回应。  

29.  康文署代表的响应综合如下：  

(i)  署方现正与相关工程部门研究增设泛光灯系统的可行性，

同时就九龙仔运动场加设泛光灯及延长开放时间进行公

众咨询，预计有关咨询将于 2025 年第一季完成，署方将

适时向地工会汇报；  

(ii)  为推动普及运动及满足地区人士的需求，署方已于九龙

仔运动场外围设置 24 小时开放的缓跑径，市民可考虑使

用有关设施；以及  

(iii)  九龙仔游泳池重建工程已于 2020 年底展开，根据建筑署

的最新工程进度估算，修缮工作大致可于 2025 年第一季

完工。署方及工程部门正密切监察工程进度，冀相关工程

能按时完成，并于 2025 年上半年开放游泳池予公众使用。 
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30.     委员有以下意见及提问：  

(i)  建议署方因应不同季节的日照时间调整游乐场地照明系

统的运作时间；   

(ii)  查询九龙仔游泳池重建工程的工程时间表及开放日期；

以及  

(iii)  委员表示九龙仔运动场的照明系统及行人设施有待改善，

建议署方安排与委员在傍晚到场实地视察，以商讨如何

改善相关设施。  

31.  康文署代表的响应综合如下：  

(i)  九龙仔公园每天 24 小时开放，设有环保及自动感光的照

明系统，会在傍晚或光线不足时自动开启；  

(ii)  九龙仔游泳池重建工程预计于 2025 年第一季完工，署方

及工程部门正进行各项检查及测试工作，目标于 2025 年

6 月 30 日前开放游泳池予公众使用；以及  

(iii)  署方乐意与委员到九龙仔运动场作实地视察，并将于会

后与秘书处联络安排相关事宜。  

32.  主席作出总结，他指示秘书与康文署安排实地视察。  

[会后补注：康文署已于 2025 年 2 月 27 日与委员到九龙仔公园及九龙

仔运动场实地视察。 ] 

 

议程六  

建议于靠背垄道增设座椅  

(地工会文件第 5/2025 号 ) 

33.  委员介绍文件。  

34.  主席请委员参阅由九龙城民政事务处 (下文简称「民政处」 )提

交的席上文件第 7 号书面回应。  

35.  民政处代表表示，处方早前派员到靠背垄道实地视察后，初步

评估有个别位置适合设置座椅供居民歇息，惟由于该段行人路并不宽

阔且种有不少树木，因此难以如文件建议般沿路设置多张座椅。处方会
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与民政事务总署工程组及相关部门进一步研究工程的可行性，并在可

行的情况下增设有关设施以满足居民的需要。  

36.     委员建议政府部门在进行改善工程时，于辖下公共设施增贴防

水的二维码，让市民透过扫瞄二维码了解政府的相关服务，并提供渠道

让市民反映意见。  

37.  民政处代表响应，表示处方会适时考虑上述建议。  

38.  主席作出总结，他提醒委员如对「地区小型工程计划」有任何

建议，可随时与民政处联络。  

 

议程七  

2024-25 年度九龙城区设施管理的汇报  

(地工会文件第 6/2025 号 ) 

39.  康文署代表汇报文件，综合如下：  

(i)  署方计划将启德邮轮码头公园、启德海滨花园及预计于

2025 年第一季开放的承丰道公园开放为「宠物共享公园」。

鉴于启德海滨花园邻近民居，署方建议在该场地进行为

期半年的试验计划，期间将继续收集各方意见，并适时作

出检讨，以探究落实推行「宠物共享公园」的可行性；以

及  

(ii)  由于目前种植在和黄公园的台湾相思已开始步入老年期，

健康和结构状况渐走下坡，在未来一段时间内可能会接

踵出现毛病。为保障公园使用者的安全，署方计划移除公

园内的 20 棵台湾相思。署方将会在和黄公园、窝打老道

／禧福道小园地及歌和老街儿童游乐场补种 20 棵黄花风

铃木，以美化环境、提升生物多样性及生态价值。  

40.  委员一致支持上述计划，并促请署方保持辖下「宠物共享公园」

清洁。此外，委员查询署方现时针对游乐场地卫生问题的举报机制及罚

则。  

41.  康文署代表响应，表示署方会根据《游乐场地规例》(第 132BC

章 )，对违规人士作出检控。市民亦可以向场地管理人员反映违规行为，

署方会尽快跟进。  
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议程八  

其他事项  

42.  委员没有其他事项提出。  

 

议程九  

下次会议日期  

43.     主席宣布下次会议日期为 2025 年 3 月 6 日下午 2 时 30 分，截

止提交文件日期为 2025 年 2 月 19 日。  

44.     主席在下午 3 时 26 分宣布会议结束。  

本会议记录于 2025 年 3 月 6 日正式通过。  

 

 

 

 

 

 

                                 

                       主席  

 

 

 

 

                               

                       秘书  

九龙城区议会秘书处  

2025年 3月  


